
 
 
 

ISTITUTO COMPRENSIVO COMO BORGOVICO 
CONSIGLIO DI ISTITUTO 

VERBALE N. 7 
 

In data 16 settembre alle ore 18,00   presso la Scuola Secondaria di primo grado 
 "Ugo Foscolo" si riunisce il Consiglio di Istituto con il seguente o.d.g.: 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente 
2. Decadenza membri 
3. Relazione del Dirigente scolastico su avvio a.s. 2014/2015 
4. Istituzione nuova classe prima nella sede "Foscolo" 
5. Secondo intervallo per succursale Tavernola (8,00-14,00) 
6. Delibera Lavoratori socialmente utili 
7. Definizione contributo volontario, assicurazione, libretto 
8. Integrazione Regolamento d'Istituto sui criteri per la disciplina degli incarichi agli 

esperti esterni 
9. Parcheggio scuola media "Foscolo" sede 
10. Eventuali e varie 

 
Presiede la seduta la Sig.ra Casella in qualità di vice presidente, essendo decaduta la 
presidente Sig.ra Anna Bertolotti 
Tutti gli aventi diritto sono presenti, è raggiunto il numero legale. 
Alle ore 19,40 la Sig.ra Sartori lascia la seduta. 
 
Si procede alla trattazione del 1° punto all'ordine del giorno 
Viene approvato a maggioranza il verbale della seduta precedente. 
Si astengono le insegnanti Mittaridonna e Sanfilippo. 
DELIBERA N. 38 
 
2° punto all'odg 
Sono decaduti i seguenti membri del Consiglio: Bertolotti, Marchesotti, Selis, Tuya. 
Non si procede a surroga visto il raggiungimento del numero legale, ma si procede ad 
elezione del nuovo presidente del Consiglio di Istituto. 
Viene eletto all'unanimità il Sig. Massimiliano Benzoni; viene riconfermata nel ruolo di vice 
presidente la Sig.ra Casella. 
 
3° punto all'odg. 
La nuova Dirigente Scolastica, Dott.sa Pontremoli, relaziona relativamente l'avvio del 
nuovo anno scolastico. 
Si sofferma principalmente sulla situazione dei plessi della scuola dell'infanzia e primaria, 
con riferimento al numero degli iscritti, alla copertura dei docenti e alla presenza di docenti 
di sostegno nei plessi e   in fase di nomina. 
Risulta particolarmente gravosa la situazione della classe prima di Tavernola (scuola 
Primaria): a fronte di 29 iscritti è stata assegnata una sola sezione. 
La Dirigente ha richiesto all'Ufficio Scolastico la possibilità di sdoppiare la sezione o, in 
alternativa, una figura docente aggiuntiva. 
Per ora non è pervenuta alcuna risposta. 



Alla scuola secondaria "Foscolo" non tutte le cattedre risultano coperte, devono essere 
nominati altri tre docenti di sostegno che, insieme agli altri due docenti già presenti, si 
occuperanno dei sette alunni con disabilità inseriti nella scuola. 
Anche quest'anno verrà attivato il corso di nuoto presso la piscina dell'Istituto. 
Si cercherà in particolar modo di rivedere la proposta per le classi terze della scuola media 
che lo scorso anno scolastico hanno disertato l'iniziativa; è intenzione degli organizzatori 
strutturare attività differenti, più attrattive e coinvolgenti. 
 
Quarto punto all'odg. 
Il 28 settembre è stata assegnata una nuova classe prima alla scuola secondaria. 
Si è proceduto allo sdoppiamento dell'unica classe a settimana corta e ad una 
ridistribuzione degli iscritti, col risultato di classi prime non particolarmente numerose. 
L'unica classe prima ad indirizzo musicale accoglie invece 28 alunni e, vista la numerosità, 
la Dirigente si è impegnata con i docenti interessati a supportare il gruppo. 
 
Quinto punto all'odg. 
Alla luce della nuova organizzazione oraria (8,00-14,00) entrata in vigore alla scuola 
secondaria, succursale di Tavernola, si rende necessaria l'individuazione di due momenti 
di intervallo tra le attività didattiche. 
I membri del Consiglio deliberano all'unanimità le seguenti sospensioni: 
   9,55-10,05   primo intervallo 
 11,55-12,05   secondo intervallo 
Il Consiglio, tuttavia, propone entro la fine dell'anno scolastico una reale verifica tra i 
soggetti interessati (alunni-docenti-famiglie) della efficacia di questa organizzazione oraria. 
DELIBERA N.39 
 
Sesto punto all'odg. 
Anche quest'anno il nostro Istituto ha la possibilità di richiedere l'utilizzo di lavoratori in 
collocamento, da impiegare come collaboratori scolastici. 
L'esperienza lo scorso anno presso la scuola di Tavernola e la media "Foscolo" è stata 
decisamente positiva. 
E' un'opportunità per la scuola, nonché per i lavoratori; l'impegno economico per l'Istituto si 
limita al versamento delle quote INAIL e alle coperture responsabilità civile verso terzi. 
Si approva all'unanimità. 
DELIBERA N.40 
 
Settimo punto all'odg. 
La Dirigente chiede al Consiglio di definire quota e modalità di versamento del contributo 
volontario. 
Comprendendo lo sforzo che molte famiglie faranno per sostenere questa spesa, la 
Dirigente ricorda che il contributo è necessario per sostenere i costi ad esempio di carta, 
manutenzione fotocopiatrice, materiale didattico e multimediale. 
Anche quest'anno si decide di chiedere alle famiglie la quota di euro 30, comprensiva di 
libretto scolastico (euro 2) e assicurazione (euro 6). 
Da quest'anno è convinta intenzione della Dirigente non far raccogliere i soldi direttamente 
ai docenti perché questo graverebbe ulteriormente sui loro compiti. 
Il Consiglio concorda nell'effettuare il pagamento mediante versamento su bollettino 
postale, o mediante bonifico cumulativo (1 versamento per classe/sezione) presso la 
banca di riferimento, Banca Popolare di Sondrio di Viale Innocenzo XI. 
I versamenti dovranno riportare la causale e il nominativo dell'alunno che ha versato. 
Nel caso di versamenti cumulativi vanno specificati tutti i nominativi. 



Le ricevute di pagamento andranno riconsegnate ai docenti di classe o coordinatori di 
classe. 
Si approva all'unanimità. 
DELIBERA N.41 
 
Ottavo punto all'odg. 
La Dirigente illustra le modifiche che si intendono apportare al REGOLAMENTO per la 
disciplina degli INCARICHI AD ESPERTI ESTERNI. 

Tale regolamento ha lo scopo di garantire la qualità delle prestazioni, l'oggettività delle 
procedure di individuazione di esperti esterni e l'impegno di spesa a carico della scuola. 
Il regolamento non verrà tuttavia applicato a contratti il cui compenso non supererà 
l'importo di euro 1.000,00 (mille) 
Il Sig. Marelli ricorda che il Consiglio ha già deliberato per i progetti un tetto di spesa pari a 
euro 2.000,00 (duemila) e chiede che ci si possa attenere a questa indicazione. 
All'unanimità si approva di declinare l'articolo 1 del regolamento su tre punti. 
Al punto 3 si specificherà che tale regolamento è da applicare solo ai progetti il cui costo 
supererà il tetto di spesa di duemila euro. 
DELIBERA N.42 
 
Nono punto all'odg. 
Su indicazione della Dott.sa Cotta, la Dirigente intende normare l'accesso al parcheggio 
della scuola secondaria "Foscolo", individuando dei criteri per l'assegnazione dei 
parcheggi. 
Come primo intervento ha deciso di chiudere il cancello per scoraggiare il parcheggio di 
auto non autorizzate (genitori, frequentatori piscina …) 
Inoltre ha già provveduto a contattare i tecnici del Comune per l'individuazione degli stalli: 
risultano 14 posti auto. 
Dopo un confronto, il Consiglio individua alcuni criteri per l'assegnazione dei parcheggi: 
-n.2 posti per DS e DSGA 
-n.1 posto per furgone Aclichef o carico/scarico 
-n.1 per eventuale posto per disabili 
-n. 10 posti per docenti e personale ATA, da assegnare proporzionalmente e con 
turnazione. 
Si rimanda al prossimo Collegio Docenti della scuola Secondaria per l'individuazione del 
criterio di turnazione tra docenti. 
 
Decimo punto all'odg: eventuali e varie 
 
Il Consiglio è chiamato a deliberare in merito all'uscita a Crespi D'Adda, il 2 ottobre, di tutte 
le classi terze della scuola Secondaria. 
Viene dato parere favorevole all'unanimità. 
DELIBERA N. 43 
 
Le docenti della scuola dell'Infanzia "L. Mauri" di Tavernola informano il Consiglio che nei 
prossimi giorni intendono invitare a scuola rappresentati delle forze dell'ordine e dei Vigili 
del Fuoco con i loro mezzi di trasporto.  
L'iniziativa ha come finalità la conoscenza e l'avvicinamento dei bambini a queste figure 
professionali (vedi progetto). 
 
L'insegnante Licandro chiede che venga rivista la suddivisione dei computer tra le due 
scuole primarie (via Sinigaglia e Tavernola).  



Lo scorso anno infatti sono state acquistate 20 macchine con il contributo volontario dei 
genitori, con lo scopo di fornire ogni classe di un pc. 
I computer sono stati equamente ripartiti (10-10) tra i due plessi, così come indicazione del 
Consiglio, con il risultato che una classe di via Sinigaglia è, già dallo scorso anno, 
sprovvista di computer. 
Anche quest'anno in via Sinigaglia ci sono 11 classi, a dispetto delle 8 di Tavernola. 
Si appura dall'insegnante Ventura che i 2 computer in esubero a Tavernola sono stati 
collocati: uno nell'aula professori della scuola secondaria, l'altro è collegato ad una 
stampante al di fuori delle aule, nella scuola primaria. 
L'insegnante Licandro chiede che si possa rimediare a questa anomalia spostando un 
computer da una sede all'altra. 
La Dirigente, pur comprendendo le richieste della docente e dei membri genitori sensibili 
alla questione, reputa difficoltoso lo spostamento. 
Si impegna tuttavia ad acquistare, entro la fine di novembre, un computer per la scuola di 
via Sinigaglia; ricorda che sono già stati stanziati euro 8.000,00 per l'acquisto di computer 
per la scuola Secondaria e che in tale cifra rientrerà sicuramente anche quello per la 
scuola primaria. 
 
La Dirigente ricorda che il 16 e 17 novembre sono previste le elezioni per il rinnovo del 
Consiglio d'Istituto. 
Raccomanda per tanto di sensibilizzare docenti e genitori interessati per acquisire la loro 
candidatura e organizzare le liste. 
 
Non essendovi altro da aggiungere, la seduta è tolta alle ore 20,30. 
 
 
 
     Il segretario                                                                          La vice Presidente 
Roberta Licandro                                                                         Marina Casella  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 


